

Diario Al día

Noviembre 2023 Edición Nº636 Máx. 29º-Min.10º www.diarioaldia.cl

 $\cdot Llay - Llay \cdot Catemu \cdot Panquehue \cdot San \ Felipe \cdot Putaendo \cdot Santa \ Mar\'ia \cdot San \ Esteban \cdot Los \ Andes \cdot Calle \ Larga \cdot Rinconada \ de \ los \ Rinconada \ Rinconada \ de \ los \ Rinconada \ Rincon$

TERCERA CONVENCIÓN DE GÉNERO EN EL VALLE DE ACONCAGUA



Este 06 y 07 de diciembre se realizará Tercera Versión de la Convención de Género del Valle de Aconcagua, que esta vez llevará por nombre Valentina Aldunce, fallecida dirigenta social aconcaguina

Pág.2

Finaliza integración de los semáforos del centro de Los Andes lo que reduce tiempos de espera en un 20 %

Pág.4

Avanzan obras de instalación y ampliación de cobertura de luminarias públicas en Ruta E-57 de Calle Larga

Pág.6

Andina informa medidas de monitoreo y control por contingencia producto del incremento de aguas de deshielo en su operación





NOS INSCRIBIMOS EN LA CARRERA DE LA CARBONO NEUTRALIDAD

Creemos en la energía transformadora del deporte, por eso Colbún neutralizará toda la huella de carbono de los Panamericanos y Parapanamericanos con bonos de carbono provenientes de sus centrales de energía renovable.

Transforma • Impulsa • Sueña





Transformando Vidas: Proyecto Diversidad en Tu Barrio

En un esfuerzo por construir un entorno más comprensivo y respetuoso, el Proyecto Diversidad en Tu Barrio se erige con la misión de concientizar a la sociedad sobre la importancia de preservar la esfera emocional de cada individuo. Durante años, hemos vivido bajo la influencia de un constructo social que busca la aceptación a expensas de la autenticidad, lo que ha llevado a que muchas personas se sientan excluidas en la actualidad, bajo la mano de la presidenta de la agrupación Féminas diversas, María López, quien logra ganarlo, por un monto de más de 22 millones de pesos.

La iniciativa se propone cumplir con los derechos fundamentales de los niños, niñas y adolescentes, abogando por su libertad y derecho a vivir una vida plena de felicidad. La diversidad, según los impulsores de este proyecto, es la clave para cambiar el mundo, promoviendo el entendimiento y una sociedad más justa.

En un hito significativo para este proyecto, el día ayer se llevó a cabo una reunión trascendental con la participación de la directora del Daem San Felipe, Natalia Leiva, acompañada por su equipo de trabajo y destacados profesionales de la Corporación Féminas Diversas De Aconcagua, incluyendo a su presidenta María López, Valeska Montenegro, psicóloga clínica de la institución; Gonzalo Olivares, docente especialista en género; y Débora González, asistente social.

Estos profesionales desempeñarán un papel vital en el Proyecto Diversidad En Tu Barrio, contribuyendo a las capacitaciones dirigidas a docentes y apoderados de liceos educacionales en la comuna. Este paso representa un avance sustancial en el abordaje de temas trascendentales, como las disidencias sexo-genéricas, y busca erradicar cualquier forma de discriminación en nuestra sociedad.

El Proyecto Diversidad en Tu Barrio se consolida como un faro de esperanza, guiando a la comunidad hacia un futuro donde la diversidad sea celebrada y la inclusión sea la norma, reafirmando que el cambio real comienza con el entendimiento y la aceptación.



Llega a Panquehue el Festival de Cine Miradas Mayores con icónicas películas chilenas

Todas las películas se exhibirán gratuitamente en el Salón Cultural Ruiz Tagle y habrá palomitas de maíz para compartir.

Tras itinerar por 5 comunas de la región de Valparaíso, llega a Panquehue el Festival de Cine Miradas Mayores, primer festival de cine para personas mayores en Chile que busca que los públicos revivan y recuperen la experiencia de ver cine colectivamente. El evento es financiado por el Fondo de Fomento Audiovisual, Convocatoria 2023 del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.

Durante dos días se realizarán muestras de cine chileno en el Salón Cultural Ruiz Tagle acompañadas de conversatorios posterior a cada función y habrá palomitas de maíz para compartir.

De esta forma, el miércoles 29 de noviembre el festival comienza con una doble función de cine. A las 15:00 horas se exhibirá "El Regalo", comedia chilena que, protagonizada por Delfina Guzmán y Nelson Villagra, cuenta la historia de Francisco, un viudo y recién jubilado, que está pasando por un momento difícil. Para animarlo sus dos amigos deciden hacerle un regalo.

Luego, a las 17:00 horas será el turno de "Gloria", película dirigida por Sebastián Lelio y protagonizada por Paulina García. Gloria tiene 58 años, pero aún se siente como una mujer joven. Para llenar el vacío de su vida diaria, por la noche busca el amor en fiestas bailables para adultos solteros, aunque eso solo la conduzca a extraviarse en aventuras sin demasiado sentido.

Y para dar cierre a todas las actividades del festival, el jueves 30 de noviembre, a las 16:00 horas se exhibirá "Sub Terra", instancia en que, además, se homenajeará la película por sus 20 años de existencia y para ello, se contará con la presencia de la actriz Consuelo Holzapfel. La película está basada en el libro homónimo de Baldomero Lillo, "Subterra" y narra una historia de cambios humanos y sociales.

El "Festival de Cine Miradas Mayores" es producido por Ciudad Cultural Producciones y cuenta con la colaboración de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, la Fundación Superación de la Pobreza y las municipalidades de La Ligua, Petorca, Catemu, Cabildo, Panquehue y Putaendo; además del Festival de Cine Recobrado, el Servicio Nacional de Adultos Mayores Región Valparaíso y la Cinemateca del Pacífico.



CASA EN

\$400.000 MENSUAL VILLA JUAN MARTINEZ DE ROSAS, SAN FELIPE

CONTACTO AL

+56 9 23849670 +56 9 96982656

















Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

(Lunes a viernes 9 a 14 horas

+56 9 53-30-79-16



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA			
Lun	**	13° -	_ 29°
Mar	*	11° —	26°
Mié	*	10° ———	29°
Jue	*	12° -	- 28°
Vie	*	10° ———	25°
Sáb	- ** -	10° —	27°

Apicultores de San Esteban adquieren nuevas herramientas para fortalecer sus negocios

El Centro de Emprendimiento Colbún, en colaboración con Prodesal San Esteban, llevó a cabo un taller de negocios, asociatividad y formalización dirigido a 20 apicultores de la comuna.

En un esfuerzo por fortalecer el sector apícola de la zona, el Centro de Emprendimiento Colbún (CEC) se unió al Municipio de San Esteban, a través del Programa de Desarrollo Local (Prodesal), para implementar un taller de negocios, asociatividad y formalización orientado a apicultores locales interesados en gestionar de manera más efectiva los costos, ingresos y utilidades de sus negocios.

Con una participación de 20 apicultores y apicultoras locales, el objetivo principal del taller fue brindarles las herramientas necesarias para repensar y potenciar sus emprendimientos, abordando dos temas relevantes: la formalización de sus negocios y la importancia de la asociatividad. Durante la jornada, los asistentes tuvieron la oportunidad de adquirir conocimientos clave sobre estrategias de negocio, postulación a fondos públicos y privados, establecer alianzas y aprender sobre los beneficios de la formalización.

"Fue una grata experiencia. Muchos de los apicultores están trabajando de forma informal y se dieron cuenta de cuáles son los beneficios que se están perdiendo por no estar formalizados. Lo otro importante fue el tema de la asociatividad, ya que ellos tienen costos elevados en el tema de la cera y de los productos a aplicar, y se dieron cuenta que al asociarse puede bajar los costos y pueden tener mayores opciones de éxito en su emprendimiento", explicó Ramiro Martínez, Coordinador del Programa Prodesal de San Esteban.

Además del contenido teórico, los asistentes pudieron intercambiar experiencias y conocimientos, generando un ambiente propicio para el aprendizaje colaborativo. "Es una instancia súper productiva y provechosa para los apicultores, para que puedan ampliar sus servicios y ganar más confianza en el tema de la asociatividad y el cooperativismo. Podemos abastecer mercados nacionales y también internacionales, gracias a la calidad de nuestros productos y las certificaciones que respaldan nuestras prácticas. Todo esto está ligado al valor agregado que nosotros queremos darles a nuestros productos, a través de la comercialización interna, el marketing y asesoría con especialistas que vienen a entregarnos los conocimientos más importantes para poder concretar nuestros objetivos", señaló Julio Figueroa, Presidente de la Agrupación de Apicultores de San Esteban.

En tanto, Amelia Muñoz, apicultora local, valoró positivamente la jornada realizada: "la capacitación fue bastante interesante, porque nos mostraron experiencias de pequeños productores, como nosotros, también la posibilidad de postular a fondos, cómo hacer una evaluación de nuestro negocio y cómo emprender. Necesitamos harto apoyo para visualizar lo que es el producto, y conocer sus propiedades. A mí me gustaría que pudiesen seguir apoyándonos y así poder educar para que nuestro rubro pueda ser valorado".

Finalmente, Gonzalo Palacios, jefe de Asuntos Públicos y Comunicaciones de Colbún en Zona Norte, destacó la posibilidad de disponer de las capacidades del Centro de Emprendimiento Colbún -el cual opera en la Región del Biobío- para fortalecer el trabajo de los apicultores de San Esteban. "El CEC cuenta con más de 10 años de experiencia en el trabajo y acompañamiento a emprendedores locales, la cual quisimos colocar a disposición de los apicultores de San Esteban para darle una nueva mirada a sus negocios y cómo lo proyectan hacia el futuro".

Cabe destacar que el taller se enmarcó dentro de las acciones del Programa de Apicultura Comunitaria que Colbún lleva a cabo en la zona hace tres años, el cual busca disponibilizar las especies y bosques nativos que tiene la compañía en sus centrales, a fin de ser utilizado por los apicultores locales

Este 06 y 07 de diciembre se realizará Tercera Versión de la Convención de Género del Valle de Aconcagua

En conmemoración al Día Internacional de la No Violencia contra la Mujer, marcado por la iniciativa de la ONU, la Agrupación Mujeres Importantes para el Valle de Aconcagua y la Universidad de Aconcagua se unen una vez más para llevar a cabo la tercera edición de la Convención de Género del Valle de Aconcagua. Este año, la convención llevará el nombre «Convención de Género Valentina Aldunce» en honor a una destacada líder social del Valle de Aconcagua y contará con el apoyo del medio de comunicación Diario Al Día

La Convención de Género Valentina Aldunce se llevará a cabo de manera virtual, respondiendo a las circunstancias actuales, con un lanzamiento presencial que se llevará a cabo en la Sede de la Universidad de Aconcagua, ubicada en Santa Teresa 301, Los Andes, el próximo 06 de diciembre. El evento presencial contará con la participación de distinguidos oradores que abordarán diversos temas relacionados con la erradicación de la violencia de género y durará hasta el día 07 de diciembre.

La convención se presenta como una plataforma de diálogo y reflexión, reuniendo a expertos y activistas comprometidos con la promoción de la igualdad de género y la eliminación de la violencia contra las mujeres. Este evento anual busca fomentar la conciencia y el cambio social, promoviendo un futuro libre de violencia de género en el Valle de Aconcagua.

Para aquellos interesados en participar en la charla presencial y acceder a las sesiones en línea, la inscripción está abierta a través del formulario disponible para el evento. La Convención de Género Valentina Aldunce representa una oportunidad invaluable para unirse a la conversación, compartir experiencias y contribuir a la construcción de un entorno más seguro y equitativo para todo

